

Evo Morales llega hoy a Chimoré, desde donde salió de Bolivia tras el golpe de estado



Evo Morales llega hoy a Chimoré.

La Paz, 11 nov (RHC) El expresidente boliviano Evo Morales llega hoy a Chimoré, de donde salió al exilio hace un año tras ser obligado a dimitir por la asonada golpista, y donde se forjó como dirigente social y político.

El dirigente indígena comenzó a medianoche un largo trayecto desde su pueblo natal, Orinoca, donde nació y vivió su niñez en la pobreza, y se estima que su caravana de cientos de vehículos, en la que va también el exvicepresidente Álvaro García Linera, tardará 12 horas para llegar a Chimoré.

Sin embargo, el viaje se puede prolongar en el tiempo, de repetirse las paradas para saludar a las poblaciones del camino que a su paso salen a saludar a quien muchos consideran líder histórico del proceso de cambio que Bolivia vive desde 2016.

Ese proceso fue interrumpido por el golpe de hace un año, hasta la victoria electoral del 18 de octubre, del presidente Luis Arce Catacora, candidato del Movimiento al Socialismo (MAS).

En Chimoré, en el departamento (provincia) de Oruro, hay un aeropuerto internacional en el que Morales y García Linera abordaron en noviembre del pasado año el avión enviado por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para rescatar al primer mandatario boliviano, cuya vida peligraba.

Y allí lo esperará, un año después, una multitudinaria bienvenida, masividad que, junto al cariño y la gratitud del pueblo, ha sido una constante en el recorrido emprendido por Evo el lunes último, cuando ingresó a Bolivia desde Argentina, tras ser acompañado hasta la frontera por el presidente del vecino país, Alberto Fernández.

A Chimoré partieron también el presidente del Senado y senadores y diputados de la Asamblea Legislativa Plurinacional y el presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, quien reemplazó a Evo Morales como primer candidato a senador por el departamento (provincia) cuando la candidatura del líder indígena fue eliminada.

Rodríguez salió ayer al frente de quienes pretenden que Morales llega a causar problemas al gobierno y generar conflictos. Señaló que el retorno de Evo Morales molesta solo a los radicales que durante un año destrozaron la imagen del ex primer mandatario.

Ayer, en Orinoca, en un acto pleno de emociones, Morales llamó nuevamente a la unidad y a defender al

presidente Arce y ratificó que radicará en Chimoré, donde se dedicará a dictar cursos y preparar a los jóvenes del MAS y de los movimientos sociales.

En una conferencia de prensa, señaló que el golpe que, invocando un supuesto fraude electoral en los comicios de 2019 ganados por él, lo obligó a renunciar, fue orquestado por transnacionales interesadas en apropiarse de un gran yacimiento de litio boliviano que el gobierno del MAS se proponía explotar.

El gobierno de facto puso a disposición de capitales privados el litio, pero el líder indígena dijo que tiene la seguridad de que el nuevo gobierno va a llevar adelante el proyecto en beneficio de Bolivia.

Generó además interés la denuncia del expresidente, de que los policías amotinados ofrecieron 50 mil dólares a cada uno de los ocho militares de su escolta presidencial, para que les entreguen a Evo a fin de que los norteamericanos se lo lleven secuestrado a Estados Unidos, pero los uniformados se negaron.

(Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/239354-evo-morales-llega-hoy-a-chimore-desde-donde-salio-de-bolivia-tras-el-golpe-de-estado>



Radio Habana Cuba